
桃園縣政府第617次主管會議紀錄 

 

時間：100年3月23日上午9時正 

地點：本府12樓會議室 

主席： 吳縣長志揚              記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                   科  員 賴家玲 

壹、主席宣布開會 

貳、宣讀上次會議紀錄 

主席：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、主席政策指示 

就日本311大地震，民眾關心之輻射污染及民生物資等問題，回應及指

示如下，並請受指示之局處保持聯繫相關府外單位，若有重要變化，即

刻告知縣民： 

一、購鹽部分： 

（一）台鹽公司於3月17日業已停止一切鹽品外銷，僅供國內使用；

建議民眾向較大賣場購買，貨量較充足，且本府業已向台鹽公司確認，

全國總量充足。 

請工商發展局立即向台鹽公司聯繫，要求增加本縣供應量，確保本縣縣

民可購買所需鹽品。 

（二）就台鹽公司鹽品的品質是否安全乙節，經調查與研究，目前國內

出產的鹽品及漁貨安全無虞，原因在於日本東北部洋流朝東北方移動、

且污染物經相當稀釋，無污染台灣之虞，本府環保局及衛生局業已確

認。另外，製鹽過程係經多次結晶及離子交換，可去除有害金屬，即便

有微量放射性物質亦可去除。 

二、依國際慣例，受輻射污染之農產品不得採集捕撈，日本目前即有出
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口檢驗，我國則由衛生署及原能會就進口產品進行檢驗，目前並未驗出

受污染者。 

請衛生局持續注意衛生署及原能會之檢驗報告，若有異常者，請即刻報

告，俾利採取必要處置。 

本府業向長庚醫院確認設有輻射門診，民眾若有需求，可前往就診。 

三、輻射塵是否影響台灣部分：本縣不會受輻射塵影響，請民眾不必擔

憂。事件一發生時，即已請本府環保局了解，經中央氣象局分析，日本

輻射塵於3月22日前係受大陸高壓影響，由日本向東移，目前距台灣

1400公里，且經大氣稀釋。而奧地利氣象局經模擬，亦認為台灣不受

影響。 

原能會龍潭監測站昨日測得監測值為0.057微西弗，遠低於安全標準，

請大家安心。 

請本府環保局持續與原能會密切聯繫，注意各監測站之監測值變化。 

四、碘片部分：請衛生局於網站或其他管道上，再次強化向民眾發布正

確訊息，澄清碘片正確使用方式及副作用。 

肆、專案協調 

一、名稱：老街溪影像紀錄專案 

說明：老街溪整治前後之工程紀錄與文史紀錄 

    相關局處：觀光局、水務局、城鄉局、文化局、環保局 

決議：專案經理人為觀光行銷局李局長。 

二、名稱：南崁溪亮點專案 

說明：美化南崁溪、加強溪水水質、提升相關自行車道品質、串聯

與延伸相關局處：水務局、觀光行銷局、環保局、農業局、地政局、

交通局 

決議：專案經理人為水務局李局長。 

桃園縣政府第 617 次主管會議紀錄 100 年 03 月 23 日 2



三、名稱：漁港改造專案 

說明：竹圍、永安漁港轉型觀光休閒漁港，永安漁港應注意客家文

化特色相關局處：農業局、客家事務局、城鄉局、觀光局、水務局、

交通局 

決議：專案經理人為農業發展局曾局長。 

四、名稱：台灣產業文化推廣中心專案 

說明：設置產業文化推廣中心，行銷本縣與全國產品 

相關局處：工商局、財政局、地政局、法制處、工務局 

決議：專案經理人為工商發展局陳局長，相關局處並加入航空城 

公司及工策會。 

五、名稱：「花花草草-桃園最好」專案 

說明：提出本縣花草白皮書，營造本縣花草意象與城鄉風貌 

相關局處：農業局、文化局、城鄉局、工務局、交通局、觀光局 

決議：專案經理人為農業發展局曾局長。 

李副縣長朝枝： 

請各專案經理人儘快召開會議，訂出期程與經費，會議後若有需一層整

合者，再由一層召開會議。 

葉秘書長秀榮： 

預算係全府整體所有，各專案之相關局處應相互支援勻支預算，而非使

用墊付轉正等方式。 

主席指示： 

主管會議將減少專案報告，加強工作協調及橫向聯繫，大型政策計畫如

水域，係由黃副縣長主持；其他業務性質者，則由各局處長主持協調，

一方面培養協調能力，另一方面可使局處長深入了解相關局處業務。專

案經理人僅負責協調，各相關局處請全力參與。研考會將與各專案經理
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人連絡，以使各專案妥善完成。 

伍、專案報告 

報告單位：消防局 

案由：日本311大地震之省思 

李顧問永展補充建議： 

面對日本福島地震、海嘯、核災之複合式災難，台灣較少針對後二者研

擬防救災措施。本縣位於西海岸，較東海岸易受海嘯衝擊。而核安部分，

依據日本目前劃定20公里至30公里或40公里為緩衝區，我國北部核電

廠若不幸發生核災，本縣正位於緩衝區，將可能第一波接受大台北地區

疏散安置之人口，建請就此部分研議。 

本府研擬之鄉鎮市設置防災公園部分，當初規劃並未納入海嘯、核安之

防災，建請納入。 

報告中之防災科學館中亦可納入海嘯、核安部分。 

就報告中之安全監控雲端化部份，台灣911大地震時，發生手機無法通

訊之問題，請向中央反應，本次震災中，日本即靠雲端技術降低傷害。 

警察局黃副局長宗仁補充建議： 

於地震及風災等各項災害中，因警察駐點較消防單位多，因此警察均於 

第一時間進行救災，且亦被政府要求擔負救災責任、具備救災能力。 

過去本縣山區派出所於土石流災害中，因消防單位無法上山，因此係擔 

負起民眾疏散、搶救、安置工作之唯一政府單位。因此，基於消防預算 

多於警察預算，請消防局就簡易緊急應變救災設施，編列予本縣山區派 

出所。 

城鄉發展局吳局長啟民補充建議： 

各鄉鎮市將設置防災公園，惟就大型災害而言，數量仍為不足，因學校 
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數量龐大且有行政人員及教師管理，建請將學校納入。 

李副縣長朝枝裁示： 

今後本府政策無論建設或教育均需朝防災方向進行。李顧問相關接受核 

安避難民眾之建議，實有研議之必要。 

陸、秘書長縣務宣達 

一、公文處理及流程制度化方面： 

（一）陳一層之公文均須由局處長親自核章，以確認局處長已知悉相關

公文案件，並符合行政流程及倫理。局處長無論開會、公出或公差，均

需親自就陳一層公文核章；若係局處長請假，方可由代理人核章。 

（二）會簽部分：各局處已改制為機關，內部設有會計室、人事室、秘

書室等單位，內部單位不可為府簽稿之會簽單位，機關內各單位意見應

先經統整後，再行簽出，經局處長核章後，方可簽陳一層。 

會簽他機關時，會簽局處若有簽見，除制式簽見得免綜簽外，一律均須

綜簽。 

（三）加快公文流程時效：局處長及各級核稿人員應公文隨到隨批核，

批核後應儘快陳一層，俾利縮短時程、儘速發文，讓民眾感受到本府行

政效率的提升。 

二、便民中心方面： 

（一）便民中心係負責通報聯繫，案件應由各處局負責解決，不應由便

民中心直接函復及承接解決案件，請各局處全力配合，並請研考會彙整

便民中心案件。 

（二）請人事處善用退休公務人員人力，安排志工輪流至便民中心服

務，藉由退休公務人員之經歷及公務熟悉度，以加強便民中心全盤了解

民眾各式問題，使便民中心可快速判斷及聯繫民眾問題之相關局處。 

桃園縣政府第 617 次主管會議紀錄 100 年 03 月 23 日 5



三、預算方面：就突發專案或中央補助款之配合款需墊付者，除非縣長

交辦者，否則各局處者勿隨意簽請一層指示財源；請各局處列出全數墊

付案，非必要者，勿採墊付或追加預算之方式。 

本府即將編列明（101）年度預算，各局處編列預算應本於零基預算之

精神，並應對中央補助具有敏感度，先行編列配合款預算。 

請主計處控管本府墊付或追加預算案，避免流於浮濫，並請再擬節流方

案，通報各局處實施。 

四、公務用手機部份，除一級首長人員以外，其他公務手機之申請，一

層雖尊重局處長權限，惟請節制辦理，勿淪為福利措施、流於浪費。 

柒、臨時動議 

環境保護局陳局長世偉報告： 

荒野保護協會及世界自然基金會預定於台灣地區3月26日（六）晚上

8時30分至9時30分，舉辦熄燈一小時活動。請本府各局處及各鄉鎮

市公所轉知所屬辦公大樓、建物，於該時段內，就景觀橋樑及地標建物，

將非主要照明設備、裝飾用照明設備配合關燈1小時。 

全國各縣市均將同步進行，本局業於3月17日行文各局處及公所配合

辦理，預估本縣響應此活動可減碳286公噸。 

李副縣長朝枝裁示： 

本活動係僅就非主要或裝飾用等照明設備，配合關燈1小時，請各局處

全力配合。 

捌、重大事項辦理情形 

李副縣長朝枝裁示： 

各局處長均未提出解除列管，請持續列管。 

玖、主席結論 

一、本府主管會議進行方式改變如下： 
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（一）主管會議召集了27局處長及參事、參議等人員與會，因此增列 

專案協調議程，協調各項重要業務。 

（二）針對全體適用之事務性部分，會中請秘書長就重要行政作為向與 

會人員宣達。便民中心係本府重要業務，各局處之配合度將列入考核。 

（三）專案報告將改為報告時事相關者，不再進行各局處輪流報告，以 

切合社會環境之脈動。因此，未來各局處長可能於主管會議前三天甚至 

前一天，方接獲通知將進行專案報告，此種方式將考驗各局處長平日之 

準備，且報告內容應十分充分。 

（四）本府研考會亦將邀請府外各領域專家擔任講師，於主管會議中提 

供各局處長觀念思想之刺激。 

二、今（23）日交通部部長及交通委員會委員來訪。就新莊捷運線是否 

通龜山乙案，過去因運量不足、技術問題而未通過評估，惟部長已表示 

將改以中運量評估，並由本府主辦評估、中央補助經費。而本縣捷運綠 

線已通過，將送經建會審查。 

拾、散會 上午10時30分 
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